

Le Monde

Mercredi 17 juillet 2013

Mises en scène mathématiques au Festival d'Avignon

Même les mathématiques (et leurs « produits dérivés ») s'invitent au Festival « off » d'Avignon, et ce sous plusieurs formes.

Les mathématiques peuvent aussi, de manière plus originale, faire carrément l'objet d'une pièce de théâtre comme *Le t de n - 1*, une création de la Compagnie les Ateliers du Spectacle à la Manufacture. Tout comme dans *L'Apéro mathématique*, spectacle monté par la même compagnie (voir notre rubrique n° 816), il s'agit de présenter au spectateur une vision du monde où l'on frôle en permanence les méandres du raisonnement mathématique. La méthode employée dans *Le t de n - 1* consiste à unir deux mondes parallèles, celui de l'homme et celui des mathématiques... en traçant entre eux des... perpendiculaires ! Pour ce faire, tout, chez l'actrice principale aux raisonnements dignes des Shadoks, est sujet à la mise en équation, et c'est patiemment qu'elle construit l'échelle « homme/mathématiques ». Un spectacle à conseiller à tous ceux que l'algèbre et la géométrie avaient déconcertés pendant leurs années d'école, et aux autres aussi, bien sûr !